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Ieri sera a Milano bloccato il grande stabilimento 

Massiccio sciopero alia Pirelli 
contra le provocazioni della direzione 

La direzione dell'azienda aveva chiesto I'intervento della polizia per far cessare il blocco delle merci - Responsabile ri-
sposta dei lavoratori e dei sindacati - Una grave sentenza del pretore contro il Consiglio di fabbrica - Sospesi ieri 700 operai 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 25. 

Nuova tensione alia Pirelli 
Bicocca, per le continue e gra-
vl provocazioni messe in atto 
dalla direzione dell'azienda 
per contrastare la lotta in cor-
so contro la rlstrutturazlone 
e l'attacco ai livelli di occupa-
zione. La direzione del grande 
stabilimento milanese della 
gomma ha chiesto questa sera 
I'intervento della polizia, per 
sgombrare le portlnerle della 
fabbrica e porre fine al « bloc
co » parzlale dei prodotti fl-
niti, deciso dall'esecutivo del 
Consiglio di fabbrica con l'as-
senso della Federazione unita-
ria milanese del lavoratori 
chimici, il cui termine era co-
munque previsto per le 24 di 
oggi. 

II nuovo atto repressivo del
la Pirelli ha trovato una obiet-
tiva copertura in una ordl-
nanza emessa ieri da un ma-
gistrato milanese, che dirige-
va l'istruttoria iniziata a se-
guito della denuncia della 
azienda contro tutti I membri 
deiresecutivo del Consiglio di 
fabbrica. La Federazione uni-
taria dei lavoratori chimici 
giudica anticostituzionale nel 
metodo e nel merito questo 
provvedimento del magistrate. 

In risposta a tali gravi fatti, 
le organizzazioni sindacali 
provinciali dei chimici CGIL, 
CISL e UIL hanno deciso uno 
sciopero generale della fabbri
ca, con permanenza nello sta
bilimento dalle 20 alle 24. I 
lavoratori si sono ritirati dalle 
portinerie per riunirsi all'ln-
terno dei reparti di lavoro. 

Questa mattina la direzione 
dello stabilimento ha mes-
so in atto le minacce gravi 
preannunciate ieri e ha so-
speso piu di settecento ope
rai dei diversi turn! di la
voro, con inesistenti pretesti 
«tecnici ». Le sospensioni so
no una diretta ritorsione alle 
ultime decisioni delFesecuti-
vo del consiglio di fabbrica, 
che, in una fase acuta dello 
scontro su important! pro
blem! che coinvolgono gli in-
teressi di migliaia e migliaia 
di dipendenti del gruppo (rl
strutturazlone e quindi ga-
ranzie dei livelli di occupa-
zione, Investimentl nel Sud, 
salvaguardia delle conquiste 
acquisite e nuova organizza-
zione del lavoro) ha deciso di 
attuare per tre giornl (e limi-
tatamente ad alcune ore del
la giornata) il blocco dei soli 
prodotti finlti. 

Contro l'esecutivo del consi
glio di fabbrica la direzione 
delle industrie Pirelli ha spor-
to una pesante denuncia, mol-
to simile a quella promossa 
dalla Michelin contro i segre-
tari provinciali della federa
zione unitaria dei lavoratori 
chimici di Cuneo, accusando-
li di voler disorganizzare la 
produzione, di fare unicamen-
te opera di sabotaggio. H 
giudice istruttore dott. Mar-
zoratl, con un decreto emes-
so questa mattina, ha in par

te avallato le gravi tesl del
la Pirelli. II provvedimento 
del magistrate) non solo ogget-
tivamente llmlta il diritto e 
le forme di sciopero, ma « au-
torizza la Pirelli a far rl-
muovere qualunque Impedl-
mento materlale frapposto 
dall'esecutivo del consiglio 
di fabbrica e da chlunque 
parteclpi all'azlone di blocco 
indetta daH'esecutivo, anche 
con rausilio della forza pub-
bllca». 

La Pirelli, lnsomma, da 
parte in causa in un proce-
dimento giudiziario che e an-
cora in corso, diventa giudi
ce e unico arbitro della si
tuazione, con tutti 1 perlcoli 
di nuove tension! e esaspera-
zioni che questo fatto pu6 
comportare. 

Grave attacco ai livelli di 
occupazione anche nella fab
brica «Superga» di Triggia-
no: la direzione ha deciso di 
mettere in Cassa integrazione 
per due giornl la settlmana 
800 dipendenti, nella stragran-
de maggioranza ragazze. La 
Pirelli ha glustificato questo 
grave provvedimento con 11 
fatto che non si rlesce a ven-
dere la produzione. 

Avviata la procedura per I'impianto di etilene in Sitilia 

II CIPE delibera sulla chimica 
ignorando l'esigenza del Piano 

Finanziata una fabbrica di pneumatici in Campania 

II Comitato dei ministri per la program-
mazione economica si e occupato ieri dei 
contributi all'industria chimica pur senza 
prendere decisioni definitive, salvo quella 
di applicare gli incentivi a livello minimo. 
IMPIANTO SICILIA: • per il petrolchimico 
consortile (etilene. semiprodotto di base) e 
stato incaricato il ministro del Bilancio « di 
verificare la disponibilita dei gruppi inte-
ressati» a consorziarsi (Montedison, ENI. 
SIR, Ente Chimico Siciliano) e. in caso di 
impossibilita. affidare all'ENI il compito 
di capofila lasciando aperta la possibility 
di adesione agli altri. 
FIBRE TESSILI: il ministro delle Parteci-
pazioni statali e incaricato di consultare le 
aziende interessate < neU'ambito delle deli-
bere gia assunte sulla Montedison >. cioe 
per la spartizione del settore fra i gruppi. 
Montedison ha chiesto invece il 65% nell'im-

pianto di Ottana, Sardegna, promosso dal-
I'ENI. Quest'ultimo. invece. propone la crea-
zione di una grossa societa. unica I'ltalfibre. 
IMPIANTO PNEUMATICI: e stato autorizzato 
I'insediamento nell'area Nola-Marigliano. in 
Campania, di una fabbrica di pneumatici 
(investimento 43 miliardi. 1.650 posti di la
voro). 

Come si vede il governo continua a deli-
berare in assenza di un Piano della chimica e 
senza attendere le conclusioni del Comitato 
parlamentare di indagine. destreggiandosi fra 
le pretese dei grandi gruppi. 

II CIPE, secondo informazioni di agenzia. 
avrebbe dovuto occuparsi del Piano di 4000 
miliardi per le Ferrovie. E' la sesta volta 
che viene fatto un tale, annuncio ufficioso. 
In realta il ministro dei Trasporti. Bozzi, non 
figura nemmeno fra i partecipanti alia riu-
nione di ieri. 

Prima incrinatura nella resistenza padronale 

I tessili strappano una proposta 
di accordo per lo straordinario 

Riconosciuti i principi della volontarieta e della contrattazione a livello aziendale • II limite massimo 
in 200 ore annue - Aperta la discussione sulla scuola, altro punto importante della piattaforma 

Manifestazione contadina 
per lo sviluppo del Salento 

LECCE, 25. 
(CM.) — Una grande ma 

nifestazione per la rinascita 
dell'agricoltura e lo sviluppo 
economico del Salento si e 
svolta ieri sera a Presicce, 
importante centro del Capo di 
Leuca ad iniziativa della Al-
leanza provinciale del contadi 
nl. con l'adesione del Comune. 

Folte delegazioni dl lavora
tori agriooli — coltivatori di-
retti, coloni, braccianti — so
no convenuti da ogni parte 
del Basso Salento per soste-
nere le richieste avauzate: ac-
qua per irrigare i campi, tra-

sformazione della colonia in 
fitto, nuova politica del credi-
to a favore delT.issoclazionl-
smo e della cooperazione, ser-
vizl civili nelle v-ampagne. pa 
gamento immediate della « in 
tegrazione » sul prezzo dell'o-
lio a favore dei contadini pro 
duttori. 

1 Un lungo corteo na pcrcor 
so le vie cittadine; in te
sta, diecine di trattori. di mo 
tocoltivatrici, di mezzi agrlco-
li su cui erano issati i cartel-
li con le parole d'ordine del
la riforma agraria e dello svi
luppo dell'agricoltura. 

Nelle campagne si profila un altro dure scontro con gli agrari 

Braccianti in lotta per rinnovare 
sessantadue contratti provinciali 

II ruolo della Valle Padana in un convegno a Piacenza - Clamo-
roso fallimento dell'azienda capitalistica - La linea alternativa 

Dtl nostra inviato 
PIACENZA, 25 

La situazione delle nostre 
eampagne, contrassegnata da 
una profonda crisi che or-
mai tutti sono chiamati a pa-
gare, esige una profonda svol
ta nella politica agraria na-
zionale e comunitaria. E* que
sto un obiettivo irrinunciabile, 
sia che si voglia avviare a so-
luzione i gravi problemi dello 
sviluppo sociale e civile del
le nostre campagne, sia che si 
voglia dare inizio ad una sta
bile ripresa economica fondata 
sulla plena utillzzazione di 
tutte le risorse umane e ma-
teriali present! in agricoltura. 

In questo contesto il ruolo 
della Valle Padana e delle 
due region! che principalmen-
te la compongono (Lombar
dia e Emilia Romagna) e 
fondamentale. H loro pe
so, anche sotto 11 profilo del
la capacita di dar vita ad un 
vasto mo vl men to di lotta, e 
grande e soprattutto dovra 
diventarlo ancora di piu in 
future. 

Da questa af fermazlone, tut-
t'altro che owia, e partlto il 
convegno che la Federbrac-
cianti ha organizzato qui a 
Piacenza e che ha visto la 
partecipazione di oltre trecen
to delegati sindacali 

II convegno e stato aperto 
da una relazione del compa-
gno Gioacchino Ghisio. segre-
tario regionale per la Lombar-
dia e concluso dal compagno 
Feliciano Rossltto. segretario 
generale della Federbracclan-
ti-CGIL. 

L'aver conslderato la realta 
dl queste due region!, pur 
cosl different!, ai finl dl uno 
stesso discorso, rappresenta 
una prima novita; pol e'e i] 
modo con il quale la questlo-
ne bracciantile della Valle Pa
dana e stata final men te af-
frontata: un modo crltlco, rlc-. 
• e di Interrogatlvl, da dibatti
to congressuale. B Infattl la 

Federbraccianti con questa 
sua iniziativa, collocata nel 
cuore dell'agricoltura itaJiana, 
ha inteso dare un suo speci-
fico contributo al congresso 
della CGIL 

Dalla Lombardia e dall'Emi-
lia-Romagna viene il 30 per 
cento del reddito nazionale 
(rispeUivamente 11 2L9 per 
cento e 1*8,2 per cento) con 
una popolazione che rappre-
senta il 23 per cento di quel
la nazionale. La produzione 
zootecnica (latte e came) qui 
e rilevante: 75 per centc in 
Lombardia, 49 per cento in 
Emilia. Inoltre il tasso di in 
vestimento medio per ettaro 
e superiore al doppio della 
media nazionale. Ultimo dato: 
i braccianti e i salariati, vale 
a dire i lavoratori agricoli 
dipendenti. sono circa 200 mi-
la (120 mila in Emilia. 80 mi-
la in Lombardia) mentre gli 
autonomi (cioe contadini, col
tivatori diretti. piccoh propiie-
tari. ecc.) costituiscono una 
masse notevole e rappresen-
tano oggettivamente una * for
za di spinta e di rinnova 
mento deH'agricoItura e delle 
campagne* capace di assoi-
vere «un ruolo determi-
nante per dare soluzioni po
sitive e democratiche ». 

Eppure anche in questa 
parte « privilegiata» del no 
stro paese. ragricoltura e in 
crisi. In dieci anni il patri-
monio zootecnico e stato di-
mezzato, i frutteti sono stati 
spianatl a favore di colture 
cerealicole (grano. riso. mats) 
e ci6 malgrado il mercato in-
temo chieda piu carne (or-
mai importiamo 3 miliardi 
di prodotti zootecnlcl al gk>r-
no) e all'estero vi slano con-
dlzlonl favorevoli per le no
stre esportazioni di frutta. Nel
la Valle Padana, piu che al
tro ve, e evidente il fallimen
to del padronato agrario. Un 
fallimento che si mlsura sis 
In termini produttlvi che so
cial!. 

Qui si inneata la risposta 
del sindacato o meglio la sua 
linea alternativa. Andare avan 
ti e possibile. bisogna pero 
cambiare linea politica: quella 
che ha favorito gli agrari, abi-
tuatl a batter cassa presso 
governanti ciechi e compia 
centi, ha dato risultati disa 
strosi. « Noi avanziamo una li
nea radicalmente alternativa 
— ha detto Ghisio — a quel
la che il marchese Diana pro 
spetta al paese; una linea di 
piena utilizzazione e di svi
luppo delle risorse umane e 
material! con la piena occu
pazione. di valorizzazione pro-
duttiva della terra e del ter-
ritorio. 

a In questo senso — ha ag 
giunto Rossitto — noi indi-
chiamo la strada dell'unita: 
unita con gli operai delle far> 
briche. unita con i contadini. 
G:a la giornata del 10 ha di-
mostrato che tale unita e 
possibile ». 

In questi ultimi anni 1 brae 
cianti hanno ottenuto impor
tant! conquiste: delegati. as-
semblee aziendali, collocamen-
to. orario di lavoro nel.'e 
stalle. rapporto a tempo in 
determinato. Ma come sono 
state gestite? 

L'occasione di una rispo 
sta e il congresso della CGIL 
ma ci sono anche i contratti 
provinciali da rinnovare: esat 
tamente 62 nel prossimi due 
mesi. Soprattutto l'Emilia Ro 
magna sara interessata a que
sto scontro, avendo sei provm 
ce che si accingono alia lotta: 
Piacenza, Modena, Ferrara, 
For 11, Parma, Reggio Emilia. 
E poi Cremona in Lombardia. 
Lo scontro con gli agrari non 
sara facile. Bisognera met
tere assieme un grande mo-
vimento unitario. bisognera di-
scutere gli oblettlvl e soprat
tutto far funzionare gli stru-
mentl che la categoria si e 
data. 

Romano Bonifacci 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 25. 

Prima Incrinatura delle re-
sistenze padronali al tavolo 
delle trattatlve per il rinnovo 
contrattuale dei lavoratori tes
sili, dell'abbigliamento e del
le maglie-calze, una categoria 
forte di oltre 800 mila unita. 

Sul lavoro straordinario. un 
punto sul quale i padroni a-
vevano fin dall'lnizio della ver-
tenza avanzato una forte in-
disponibilita, e stata raggiun-
ta una proposta di accordo. 

Gli incontri sono proseguiti 
per tutta la giornata di oggi. 
Incontri che, com'e stato de
ciso ieri mattina dalla delega-
zione dei lavoratori provenien-
ti da tutta Italia, si svolgono 
tra il direttivo della federa
zione unitaria CGIL CISL, 
UIL della categoria e una de-
legazione ristretta di indu-
striali, per verificare fino in 
fondo le reali disponibilita 
del padronato ad affrontare la 
piattaforma rivendicativa pre-
sentata dai lavoratori, una di
sponibilita che negli Incontri 
che avevano preceduto quelli 
di ieri e di oggi aveva lascia-
to molto a desiderare. Ma la 
forte capacita di lotta che i 
tessili hanno di mostrato nelle 
scorse settimane e stanno dl-
mostrando anche in questi 
giomi con la piena adesione 
agli scioperi articolati (sono 
programmati fino al 3 giugno), 
hanno imposto ai padroni di 
entrare nel merito di alcune 
richieste. E* stata infatti sigia-
ta nel pomeriggio di oggi una 
proposta di accordo per 
quanto riguarda il lavoro stra
ordinario che rispecchia quan
to chiesto dai lavoratori: la 
volontarieta e la contrattazio
ne a livello aziendale. 

o La prestazione di lavoro 
straordinario — afferma la 
parte generale dell'articolo — 
ha carattere volontario e po-
tra essere effettuata nel limi
te massimo di 200 ore annue 
e, quando riguarda gruppi di 
lavoratori, formera oggetto di 
esame preventivo tra la dire
zione aziendale e le rappre-
sentanze sindacali aziendali». 
Rappresenta, questa proposta 
siglata oggi dalle delegazioni 
sindacale e industriale uno 
strumento efficace per i lavo
ratori per intervenire nella 
gestione del lavoro sraordina-
rio. 

La delegazione dei lavoratori 
che affolla il cortile del palaz-
zo deH'associazione cotoniera 
in via Borgonuovo ha dato un 
giudizio positivo di questo pri-
mo successo strappato alia 
controparte padronale. La 
delegazione dei lavoratori ha 
inoltre manifestato la ferma 
convinzione della giustezza 
della linea adottata dalle or
ganizzazioni sindacali fin dal-
l'inizio della vertenza: quelia 
di trattare pur promuovendo 
forti azioni di lotta. 

Non e certo stato facile ot-
tenere oggi il successo sullo 
straordinario La linea di 
condotta dei padroni infatti, 
ieri si b subito caratterizzata 
come una linea tendente a 
logorare la vertenza. a perde-
re tempo Questa notte, poco 
dopo l'una. si era gia in pra-
tlca raggiunto l'accordo per 
lo straordinario. anche se 
l'Asap. Tassociazione che rap
presenta le aziende a parte
cipazione statale (Eni. Lane-
rossi, Lebole, Cotonlere Me
ridional i) aveva avanzato 
forti reslstenze sulla questlo-
ne della volontarieta. 

La proposta di accordo su 
tale argomento e stata cosl 
siglata alle 15^0. d'accordo 
anche i rappresentanti delle 
parteclpazioni statali. La trat-
tativa, dopo una breve so-
spensione, e quindi ripresa 
con la discussione su un al

tro punto della piattaforma 
rivendicativa: quello che ri
guarda la scuola. 

In serata la discussione § 
stata sospesa. Riprendera nei 
giomi 30 maggio e 6-7-8 giu
gno. Nel frattempo la com-
missione tecnica completera 
l'esame degli articoll per la 
unificazione dei contratti dei 
diversi settori. 

Un comunicato emesso a 
conclusione degli incontri 
odierni dalla federazione uni
taria sindacale sottollnean-
do che « molto importante e 
il risultato raggiunto sulla 
regolamentazione del lavoro 
straordinario)) rivela la diffi-
colta e la Ientezza con cui 
procedono le trattatlve a cau
sa deU'atteggiamento padro
nale. Nel ribadire la necessi-
ta che la trattativa proceda 
con risultatl importanti, il di
rettivo della federazione uni
taria ccinvita la categoria a 
proseguire nella lotta con la 
piu grande forza unitaria, ef-
fettuando gli scioperi gia pro
grammati (oltre ad altre otto 
ore settimanali di sciopero), 
salvo diversa decisione in rap
porto airandamento della ver
tenza ». 

Per quanto riguarda il la
voro a domicilio la Federazio
ne esprime con forza l'esigen-
za di una rapida approvazio-
ne del progetto in discussio
ne neU'apposita commissio-
ne parlamentare e per questo 
invita tutti i lavoratori ad 
una efficace mobilitazione. 

Domenico Commisso 

Con una grande manifestazione si conclude il Congresso della Fip-Cgil 

Da ogni parte del Paese 
migliaia di pensionati 

oggi in piazza a Ravenna 
II discorso di Lama - La questions delle pensioni esige una mobilitazione 
di tutti i lavoratori - Bonazzi sottolinea le rivendicazioni della categoria 

Dal nostro inviato 
CERVIA. 25. 

* L'attuale governo e del tutto 
insensibile al pioblema delle 
pensioni: 6 un governo che si 
incontra con tutti, promette a 
tutti o poi non mantiene nulla. 
Per esempio e da un anno che 
dice di si all'aggunciamento 
delle pensioni con i salari, ma 
poi non si e fatto un solo pas^o 
avanti. Allora io credo che 
molto probabilmente la quc-
stione delle pensioni esigera 
la mobilitazione di tutti i la
voratori ». Cos! il compagno 
Luciano Lama segretario ge
nerale della CGIL — accolto 
da una manifestazione di af-
fetto e di stima — si e espres
so sulle rivendicazioni che 
stanno molto a cuore ai 500 
delegati riuniti da quattro gior-
ni a congresso, in rappresen-
tanza di quasi mezzo milione 
di iscritti alia FIP-CGIL. 

« Questo, ha detto ancora La
ma. e un governo pericoloso. 
Noi vogliamo che se ne vada 
e che se ne vada presto *. 

II segretario della CGIL si 
e poi soffermato sul valore del
la proposta di sviluppo alter
native. contenuta nella tesi per 
il prossimo 8° congresso della 
Confederazione (che si terra a 
Bari nella prima settimana di 
luglio). affrontando quindi, an
che in termini autocritici per 
l'intero movimento, il bilancio 
delle lotte di questi ultimi anni. 
«Nella nostra battaglia per il 
rinnovamento della societa — 
ha detto — abbiamo trovato 
dei momenti di arresto e delle 
sconfitte; abbiamo commesso 
degli errori, non ci siamo resi 
conto fino in fondo che la poli
tica delle riforme era collocata 
in una cornice politica di 
forti resistenze. Non siamo 
riusciti a rendere coordinate e 
coerenti le nostre rivendicazioni 
in tutti i campi. cioe non sia
mo riusciti a realizzare fino 
in fondo la necessaria coe-
renza interna fra la politica 
generale delle riforme e la po
litica rivendicativa >. Troppo 
hanno prevalso — ha aggiun-
to ancora Lama — le esi-
genze dei lavoratori occupati, 
mentre invece «1'asse della 
politica delle riforme^ doyeva 
passare, e cio non l'abbiamo 
compreso a tempo, per i lavo
ratori meno favoriti: disoc-
cupati. pensionati. la gente del 
Mezzogiorno ». 

«Se noi combattiamo come 
mai lo racemmo nel passato 
contro le tendenze corporative 
e settoriali. che esistono anche 
fra i pensionati, lo facciamo 
per ragioni ed esigenze di po
litica generale. per far pas
sare cioe la nostra linea di 
politica economica. che vuole 
uno sviluppo equilibrato nel 
paese. Essere un sindacato di 
classe e molto piu difficile che 
essere un sindacato corpora
tive perche occorre un grado 
di coscienza ben piu alto; ma 
appunto perche noi siamo un 
sindacato di classe possiamo 
anche vantare qualche succes
so nella lotta contro le ten
denze corporative, come di-
mostra la recente vicenda del
ta scuola >. 

«Anche la scelta delle forme 
di lotta — ha detto inoltre 
Lama — e un fatto importante: 
non possiamo sceglier forme 
di lotta che ci isolino dalla po
polazione. Bisogna invece avere 
la coscienza delle cose che ci 
conviene fare e delle cose 
che convengono invece all'av-
versario: quindi bisogna liqui-
dare ogni schema nel campo 
delle forme di lotta e deci-
dere con le rappresentanze del-
l'insieme dei lavoratori >. Lama 
ha inoltre ricordato la neces
sity di creare un sindacato per 
le forze di polizia. «Anche gli 
agenti. ha detto. sono dei la-
\oratori sfruttati e malpagati. 

genie che ha diritto ad una 
difesa della propria condizio-
ne e deve noter alzare la 
testa ». 

II dibaltito. dopo quattro gior-
ni intensi, si e concluso oggi, 
ma per i pensionati il con
gresso termina domani. Domani 
pomeriggio, infatti. i delegati 
della FIP-CGIL insieme a mol-
te migliaia di altri lavoratori 
anziani provenienti da tutta 
Italia, manifesteranno in piaz
za Kennedy a Ravenna per 
chiedere la piu ampia solida-
rieta per le loro rivendicazioni. 

Proprio attorno alia ulteriore 
precisazione delle rivendicazioni 
della categoria. ha ruotato il 
discorso conclusivo del segre
tario '•'"'.la FIP, Rino Bonazzi. 

Egli ha sostenuto che bisogna 
giungere ad una normativa co
mune per tutti i trattamenti 
pensionistici, come prima tap-
pa della strada per arrivare 
al fondo unico delle pensioni 
per tutti i lavoratori, siano essi 
dipendenti di enti pubblici o 
privati. La piattaforma pre-
sentata dal congresso prevede 
fra l'altro l'elevamento dei mi
nimi ad un terzo del salario 
medio dei lavoratori dell'in-
dustria e l'agganciamento di-
retto delle pensicni all'anda-
mento salariale, in modo che, 
quando aumentano i salari, ere-
scano della stessa percentuale 
anche le pensioni. 

Ino Iselli 

Si prepara I'VIII congresso della Cgil 

Dibattito ampio e 
approfondito nelle 
Camere del Lavoro 
La accresciula forza organizzafiva della confederazione 

Si prepara con un ricco, 
ampio e capillare dibattito 
1'ottavo congresso nazionale 
della CGIL. Riunioni e as-
semblee si intrecciano con i 
congress! delle Camere del 
lavoro delle diverse province. 

MESSINA — Centomila eml-
grati negll ultimi venti anni 
che hanno determinato pure 
un calo della popolazione re
sident, aumento della disoc-
cupazione con altre tremila 
unita in aggiunta a quelle de
gli anni precedent!, altri mil-
leclnquecento giovani in cerca 
di prima occupazione, crisi 
nelle campagne e in tutte le 
altre attivita produttive. Que
sto. nel suo complesso. il qua
dra drammatico della situa
zione economica della provin-
cla di Messina emerso durante 
i lavori del nemo congresso 
della Camera del Lavoro (sa
ra concluso dal compagno Pie-
ro Boni, segretario della 
CGIL) che ha indicate la stra
da delle lotte per 11 rispetto 
degli impegni assunt! dal go
verno e per una inversione 
di tendenza nel progetto dl 
sviluppo economico del paese 

TRIESTE — La forza ere-
scente della CGIL tesa al-
I'unita sindacale organica al 
servizio di un disegno di al
ternativa politica indispensabi-
le per 11 rinnovamento e lo 
sviluppo democrat!co della so
cieta e per 11 rilancio eco
nomico di Trieste: questo 11 
motivo di fondo del quinto 

Per i ferrovieri 
telegramma dei 

sindacati al governo 
La Federazione CGIL-CISL-

UIL ha inviato, a firma dei 
segretari confederal! Scheda, 
Marini. • Ravenna, un tele
gramma al presidente del con
siglio Andreotti In cui si sol-
Ieclta un incontro per l'esame 
della vertenza dei ferrovieri. 

Intanto i sindacati di cate
goria della CGIL (SFI), del
la CISL (SADPl) e della TJIL 
(STUF) hanno inviato al mi
nistro dei Trasporti, Bozzi, 
un pro-memoria contenente 
le richieste avanzate. 

congresso provinciale della 
CGIL trlestina, con la rela-
zione del segretario. compa
gno Llvio Saranz. 
Saranz ha illustrato ai duecen-
totrentaquattro delegati (elet-
ti nei nove congressl Inter-
medi, seguitl a ben 187 as-
semblee di base) il quadro 
della situazione di Trieste e 
della provincia. 

Trieste e un atto d'accusa 
contro il governo e la giunta 
regionale. mancati ai loro 
compiti e al loro impegni; con 
11 governo la Federazione sin
dacale nazionale ormai ha a-
perto per questa citta una ve
ra e propria vertenza. Assal 
grave e poi il fatto che l'am-
ministrazione regionale abbia 
abdicate in pieno al suo ruolo 
di organismo autonomo, inter
prets degli interessi local! nel 
confront! degli organi central! 

Denunciata la partlcolare 
virulenza e violenza delle pro
vocazioni fasclste in questa 
zona, Saranz e passato poi ad 
indicare 1 termini della ere 
scita della CGIL a Trieste. 
forte oggi di oltre 22 mila 
iscritti, presente ormai in tut
ti i settori, sensibilmente raf-
forzatasi nel pubblico impiego-

VENEZIA - Si e aperto Ieri 
presso il capannone del con
siglio di fabbrica del Petrol
chimico, 1'ottavo congresso 
provinciale della CGIL di Ve-
nezia. Ai lavori, che saranno 
conclusi del compagno Giunti. 
segretario della CGIL. nella 
tarda mattinata di domani, 
partecipano 319 delegati in 
rappresentanza di 50 mila 
iscritti. 

Nei dibattiti precongressuali 
(neU'arco dl tre mesi si sono 
tenuti 500 congress! o assem-
blee di base), sono stati im-
pegnati complessivamente 35 
mila operai, tecnici e impie-
gati di tutta la provincia 

La CGIL di Venezia. ri
spetto al precedente congresso 
del 1969, si presenta a questo 
Importante momento dl ve-
rifica con un fortissimo pro-
gresso sia qualitativo che nu-
merlco: infatti, l'organizzazio-
ne sindacale e cresciuta in 
quattro anni complessivamen
te di ben dodicimlla unita, 
passando dal 38.109 iscritti del 
1969 a! 50.134 del 1973 

Grande assembled dei delegati a Torino 

Con la Fiat un serrato confronto 
Gli interventi di Ravenna e Trentin — Le lotte hanno costretto Agnelli a fare i conti 
con i problemi dell'organizzazione del lavoro — Le contraddizioni della linea padronale 

Dalla nostra redazioae 
TORINO. 25 

Alcune centinaia di dflega-
ti della FIAT Mirafiori han
no parted pa to giovedi, pres
so la Camera del Lavoro di 
Torino. aU'assemblea genera
le dei consign di febbnea. 

Hanno participate ai lavo 
ri e sono intervenuti nel di
battito il segretario naz-.onale 

Con i lavoratori 
del commercio 

scioperano 
i benzinai 

II giomo 29 con 1 lavora
tori del commercio scende-
ranno in sciopero i lavoratori 
addetti ai distributor! di ben-
zina. L'azione di lotta degli 
addetti agli impianti di di-
stnbuzione dei carburanti e 
motivata, oltre che dalla rot-
tura delle trattatlve per il 
rinnovo del contratto dl la
voro per 1 dipendenti del 
commercio, dal rifiuto dei 
gestori degli impianti di par-
tecipare alle trattatlve. 

Dalla prima settimana di 
giugno saranno inoltre effet-
tuate dalla categoria otto ore 
settimana:! dl sciopero 

della UIL, Ruggero Ravenna 
a nome della federazione 
CGIL-CISL-UIL, ed il srgrcta-
rio generale della FIOM. Bru
no Trentin. 

<«Andiamo — na detto tra 
l'altro Ravenna — verso una 
articolazione sempre piu com-
plessa dello scontro di clas
se. e la posta in ginro e 
quella di una nuova politica 
economica. di un nuovo m o 
dello di sviluppo. Ecco per
che il movimento sindacale 
deve presentarsi come gareri-
te delta convivenza democra-
tica. come organismo che ad-
dlta i nodi veri del nostro 
Paese, Ecco perche dotbia-
mo rifiutare la pravocazione 
e l'avventura che vengono da 
certi gruppi e dire di no al
le posizioni qualunquistiche 
di coloro che considerono par-
tit! ed istituzioni come tutti 
eguali». 

Sulle ristrutturazioni in cor
so alia FIAT e sui unuovi 
modi di Iavorares annuncia-
ti in alcuni stabilimenti (di 
cui sono un aspetto margina-
le i « robot» saldatori instal-

latl a Mirafiori, che sono ser-
viti a molti glomali per fare 
pezzi dl « colore ») si c soffer
mato Trentin: «Su questi 
problemi — ha datto — noi 
non abbiamo rilasclato intervi-
ste e giudlzi perche vogliamo 
andare ad un confronto con 
la FIAT che sia 11 risultato 

di una elaborazione colletti-
va, di un confronto con tutti 
i lavoratori interessati. Chie-
diamoci intanto: perche Agnel
li lancia la parola d'ordine 
del "nuovo modo di fare l'au-
tomobile". deirabolizione del
le catene di montaggio, de! 
modo piu umano di lavora-
re, quando tre .urmi fa defini-
va utopie le proposte ncstre 
e dei delegati? Perche la FIAT 
e costretta ad iffrontare que 
sti problemi prima di altre 
grandi industrie ajtomobili-
stiche europee mentre ad e-
sempio la Renault riesce an
cora a bloccare una grande 
lotta aumentando di poco il 
salario di 473 jperai - delle 
presse? Io credo che Agnelli 
non Tavrebbe fatto se non ci 
fossero i consigli di fabbri
ca. Siamo noi che abbiamo 
chiuso alcune porte alia po
litica della FIAT, costringen-
dolo a fare i conti con 1 de
legati su orario, tempi, pause, 
ambiente, condizioni di la
voro. 

«Questa e una vlttorla no
stra. Certo in ogni cambla-
mento ci sono due facce. 
Agnelli ci risponde lanclan-
doci una specie di sfida. Ma 
l'abbiamo volute noi, e toe-
ca a noi raccogllere la sfida, 
evttando la difesa dl plccoll 
gruppi ed interessi, Impegnan-
docl invece su una linea che 
coinvolga tutti 1 lavoratori. 

Nella sfida che viene dalla 
FIAT ci sono contraddizioni 
profonde. I nuovi investimen
tl nel sud (e non saranno gli 
ultimi) sono il frutto di una 
nostra battaglia, ma riconfer-
mano un modello dl svilup
po legato airautomobile e 
non per esempio al trasporto 
pubblico, che e proprio quel
lo che ha generate le rendi-
te parassitarie che ora Agnel
li dice di voter combattere. 

«C*e anche il grosso pro-
blema di coordinare la no
stra azione con quella dei la
voratori delle migliaia di pic-
cole aziende che lavorano per 
la FIAT. Sappiamo che c! sa
ranno dlfficolta per le «iso-
te» che sostituiranno le cate
ne di montaggio, perche po-
trebbero voler dire maggiore 
taglio dei tempi e sfruttamen-
to. Ma a questi problemi non 
si devono dare risposte par-
ziall caso per caso. Attraver-
so il confronto con 1 lavora
tori dobblamo costrulre una 
linea generale, che preparere-
mo entro Testate: sugll inve
stimentl al Sud, sull'organiz-
sazione del lavoro, sui servl-
zl dentro e fuori gli stabili
menti, su un nuovo utlllzzo 
degli impianti nel Meridlone 
attraverso aumento del tuml 
e riduzloni secche dell'ora-
rio di lavoro ». 

A proposito '. 

della RAI-TV 

I lament. 
del presidente 

della 
Coltivatori 

diretti 

Michele Costa 

Questa volta Von. Bonomi 
ha verduto letteralmente le 
staffe. Se non si trattasse di 
un uomo che professa ad ogni 
pie' sospinto la sua fervente 
fede religiosa, si potrebbe dire 
che & uscito fuori della 
gratia di Dio. In un sol 
giomo ha presentato alia 
Camera ben quattro inter-
rogasioni, sullo stesso te-
ma: il trattamento inadegua-
to che verrebbe fatto dalla 
RAI-TV alia Confederazione 
coltivatori diretti! L'ira di Bo
nomi d stata provocata dalla 
redazione del Telegiomale che 
nelle edizioni serali del 10 
maggio scorso, dopo aver de
dicate ampio spazio alia re-
gistrazione della conferenza 
stampa del presidente della 
Coldiretti, sui risultati delle 
recenti elezioni delle Mutue 
comunali coltivatori, trasmet-
teva un breve riassunto delle 
posizioni dell'Alleanza nazio
nale dei contadini sullo stesso 
argomento. 

Si trattava di una decisione 
piu che doverosa, in quanto 
nella sua conferenza stampa 
il Bonomi aveva annunziato i 
risultati a suo dire conseguiti 
nelle suddette elezioni sia dal
la Coldiretti, che daU'Alleanza 
contadini, per derivarne con-
siderazioni polemiche e sfer-
rare un attacco a quest'ul
timo. II meno che si poteva 
fare era di consentire che la 
Alleanza, chiamata cosl aper-
tamente in causa, potesse far 
conoscere la sua posizione, 
anche perche tra l'altro nes-
sun comunicato di fonte «//»-
dale era stato diramato sui 
risultati elettoraii. Cib seconao 
il democratico Bonomi e « as-
solutamente non corretto *. 
Egli ha chiesto con una se-
conda interrogazione che «gli 
organi preposti alia vigilanza 
e alia direzione dell'ente te-
levisivo» tengano conto che 
la Coldiretti & I'organismo lar-
gamente maggioritario della 
categoria, invocando in so-
stanza un pressante interven-
to censorio presso i giornali-
sti della RAI-TV. 

Ma il furore bonomiano non 
conosce limiti e quindi con 
una terza interrogazione chie-
de che nelle rubriche radio-
foniche dedicate all'agricoltu
ra non sia dato alcun apprez-
zabile spazio all'Alleanza con
tadini. Con una quarta inter
rogazione, Von. Bonomi prote-
sta infine perchi Tribuna sin
dacale ospita solo le confede-
razioni sindacali e non anche 
la Coldiretti. Sembrerebbe da 
questi lamenti che I'orgamz-
zazione di Bonomi sia trat-
tata dalla RAI-TV in modo al-
meno inadeguato e che I'Al
leanza contadini spadroneggi a 
via Teulada. 

Quale & invece la situazione 
reale? Vn'indagine svolta dal 
gruppo di ascolto dell'ARCI 
di Bologna sulle trasmtsstont 
effettuate nel periodo 3 set-
tembre 8 ottobre nelle rubri
che agricole della RAI-TV, di-
mostra che e occupato dal-
VAlleanza appena I'un per 
cento all'incirca del tempo 
delle suddette rubriche su cui 
la Coldiretti spadroneggia, ar-
rivando addirittura a imporre 
che suoi funzionan, come il 
sig. Emilio Tria, siano inca-
ricati di curare la rubrtca 
«A come Agricoltura 9. 

Ma percht Von. Bonomi, che 
pur strombazza la plebisci-
taria affermazione della sua 
Confederazione nelle elezioni 
delle Mutue, si 6 cosl imbe-
stialito perchS il Telegiomale 
ha trasmesso un breve com-
mento dell'Alleanza sull'avve-
nimento? 

Perch6 il comunicato dell'Al
leanza diceva la verita e fa-
ceva percio saltare tutta la 
macchinazione propagandisti-
ca bonomiano. Le elezioni del
le Mutue non sono affatto 
una sorta di referendum m 
cut i coltivatori scelgono tra 
la politica della Coldiretti e 
quella dell'Alleanza, ma nor-
mali assemblee comunali dei 
mutuati in cui si nominano 
i consigli di ammmistrazione 
delle Mutue. Cib spiega percht 
ni la Federmutue ni il mi-
nistero del Lavoro diramano 
comunicati ufficiali sulle ele
zioni stesse, in quanto dovreb-
bero sommare in modo del 
tutto arbitrario i voti delle va-
rie liste, che non sono con-
trassegnate dal simbolo ne da 
queste non presentate e, co-
munque, non possono espn-
mere altro che la volonta de
gli elettori dei vari comuni 
di affidare Vamministrazione 
delle loro Mutue comunali a 
certi candidatL 

Lo stesso on. Bonomi ha 
ammesso recentemente che 
molte liste della Coldiretti ri-
cevono suftragi anche dai col
tivatori comunisti e socialists 
Solo con un'illecita e scor-
retta operazione il capo della 
Coldiretti si arroga il dmito 
di sommare i voti di migliaia 
di liste per trasformarli in un 
plebiscite politico a suo fa
vore. 

La novita in queste ultime 
elezioni & consistita nel fatto 
che VAlleanza, nel quadro 
della sua politica di unita e 
di autonomia, ha impegnato 
i suoi aderenti ad evitare ogni 
pregiudiziale contrapposizione 
tra i contadini, in base alia 
diversa mttizia sindacale, ed 
ogni strumentalizzazione delle 
Mutue, per realizzare, ovun-
que possibile, accordi e li
ste unitarie, arrivando alia 
presentazione di liste concor-
renti solo dove cib nspondeva 
ad un'esigenza democratica di 
scelta tra pia candidatL 

La rissa tra t coltivatori che 
Bonomi voleva scatenare su 
larga scala, secondo i moduli 
della tradizionale crociata 
ideologica, non vl e stata. 

Gaetano Di Marine) 
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